

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 02 de febrero de 2012



EDUCACIÓN

Estatal: Violaría Congreso la autonomía con reforma

Nacional: Huelga en la UACH; ofrecen a los académicos aumento de sólo 3.8 por ciento

Internacional: Construyen banco de espermatozoides para asegurar futuro de la Gran Barrera de Coral

SALUD

Estatal: Otorgó el ISSSTE Morelos siete mil 931 consultas por vía telefónica e internet, en diciembre de 2011

Nacional: Patenta México vacuna antiheroína

Internacional: Crecimiento del cáncer de páncreas está relacionado con gen: estudio

ECONOMÍA

Estatal: Funcionarios han cumplido con su declaración patrimonial: Contraloría

Nacional: La economía creció, pero la recaudación tributaria cayó 0.7 por ciento en 2011: Hacienda

Internacional: Veta Comisión Europea la fusión entre las bolsas de Nueva York y Francfort

POLÍTICA

Estatal: Chantajea Arizmendi a la UAEM

Nacional: Hasta el momento ningún precandidato ha violado la ley, anuncia el instituto

Internacional: Entregó EU a México 17 millones de dólares para tecnología antidrogas, informa la Ssa

EDUCACIÓN

Estatal:

Violaría Congreso la autonomía con reforma

El Rector interino de la UAEM, Víctor Mora Pérez, llamó a los diputados locales a no realizar ninguna modificación a su Ley Orgánica, si antes no se consulta a la base sobre lo que piensan de este planteamiento, ya que hacerlo sin el consentimiento de los más de 20 mil estudiantes, maestros, administrativos e investigadores, será una causal de violación a la autonomía universitaria. Ello, después de conocer el proyecto de decreto que reforma y adicional a la Ley Orgánica de la UAEM un artículo 28 Bis dentro del Capítulo V, Título Tercero de la Ley Orgánica de la Universidad que establece lo siguiente: "Si sobreviene una ausencia temporal justificada del rector, el secretario de la rectoría que de acuerdo con el orden de prelación establecido en el Estatuto Universitario le corresponderá hacerlo, ocupará provisionalmente el cargo. Ante la ausencia definitiva del rector, el secretario general ocupará el cargo y convocará en un plazo que no deberá exceder los 45 días contados a partir del momento en que inicie su interinato al Consejo Universitario para realizar la elección de Rector Sustituto que habrá de concluir con el periodo rectoral correspondiente". Derivado de este planteamiento, Mora Pérez si bien dijo no conocer a fondo el documento, expuso que "la universidad la constituimos más de 20 mil alumnos, cinco mil académicos, investigadores y trabajadores administrativos que tendríamos que decidir sobre lo que sucede en la Casa de Estudios".

El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.15, (Salvador Rivera).

Muestran respeto a elección de rector

Será respetada la decisión que tome la mayoría del Consejo Universitario en la elección del nuevo rector, no importando si éste no es catedrático de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), afirmo el rector de la institución, Víctor Mora Pérez. "Considero que la universidad es una casa abierta para todas las opiniones e ideas; sin embargo, creo que en ese sentido es claro que la Ley Orgánica permite competir por la rectoría a la gente interna y externa, obviamente que cubran el perfil. Además, es claro que la terna será elegida por la Junta de Gobierno, quien calificará los proyectos y elegirá a los mejores candidatos", expresó.

Diario de Morelos, p.7, (DDM Staff).

Exigen no violentar la autonomía de la UAEM

Una exigencia a respetar la autonomía de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fue solicitada por el secretario del Sindicato Académico de la institución, Mario Cortés Montes, al Congreso de Morelos. Lo anterior, luego de que el diputado local Jorge Arizmendi García presentó una iniciativa de decreto, pidiendo que el actual rector interino, Víctor Mora, termine el periodo que dejó vacante Fernando Bilbao Marcos.

Diario de Morelos, p.7, (DDM Staff).

Promoverá el Sitauem creación de escuela sindical

El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITUAEM) promoverá entre sus afiliados la creación de una escuela sindical, a través de la cual se buscará dar a los nuevos afiliados una identidad sindicalista. Mario Cortés Montes, secretario general del SITUAEM, consideró un reto el inducir y encauzar a los académicos sindicalizados a retomar los valores que dieron pie a la conformación del sindicato.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera).

Díez de Urdanivia presenta su libro

El Centro Cultural Universitario presentó en el auditorio Fulgencio Ávila Guevara el nuevo libro del escritor Fernando Díez de Urdanivia, titulado "La música también es un cuento".

Diario de Morelos, p.2, Encuentros, (Alejandra Morales).

Presente la UAEM en la Tercera Feria Playa Ventura, en el municipio de Copala, Guerrero, para celebrar 35 años de vínculo con la población

El Centro de Investigaciones Biológicas (CIB), a través del Laboratorio de Ecología y la Facultad de Ciencias Biológicas, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el marco del proyecto Estación del Manejo Integrado de Recursos, la Asociación Civil para el Desarrollo Sustentable de Playa Ventura y la Comisaría Municipal de la colonia Juan N. Álvarez del municipio de Copala, en el estado de Guerrero, organizó en el mes de noviembre la Tercera Feria Playa Ventura 2011, en la que el personal académico presentó la exposición fotográfica Playa Ventura: Ayer y Hoy.

La Unión de Morelos, p.28, (Alejandro García Flores y Rafael Monroy).

Nacional:

Huelga en la UACH; ofrecen a los académicos aumento de sólo 3.8%

El Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma Chapingo (STAUACH) inició una huelga luego de no llegar a un acuerdo con las autoridades universitarias sobre su demanda de incremento salarial de 20 por ciento, pues sólo les ofrecieron 3.8 por ciento, un terreno para viviendas de profesores y retabulaciones, entre otros puntos. Los 960 profesores afiliados al STAUACH pararon labores a las 15 horas de este miércoles y colocaron las banderas rojinegras en los tres principales accesos del campus de Texcoco. El paro se extendió a los 11 centros regionales universitarios de la UACH en Veracruz, Yucatán, Zacatecas, Tabasco, Chiapas, Oaxaca, Michoacán y Jalisco.

La Jornada, p.35, (Javier Salinas).

Nada más falso que mi gobierno no apoye la educación popular, afirma Calderón

Luego de anunciar la puesta en marcha del programa de un millón de becas adicionales para estudiantes de educación media superior y superior, con un presupuesto de 5 mil millones de pesos, el presidente Felipe Calderón rechazó las versiones de que su gobierno no apoyaría la "educación popular". Nada más falso, dijo. En su oportunidad, el subsecretario de Educación Superior de la SEP, Rodolfo Tuirán –presentado como secretario de Educación Pública en funciones–, señaló que el acceso de jóvenes de escasos recursos a la educación superior creció en 20 años, al pasar de 166 mil a casi 800 mil en la actualidad.

La Jornada, p.43, (José Antonio Román).

Científicos desarrollan "tortillas ecológicas" más nutritivas

Científicos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) crearon una "tortilla ecológica" y más nutritiva, que ayuda a prevenir la osteoporosis, a retrasar el envejecimiento y a combatir la obesidad, informó hoy el organismo. Un equipo encabezado por Juan de Dios Figueroa Cárdenas, de la unidad del Cinvestav en Querétaro, desarrolló un método ecológico para la elaboración de tortilla de maíz tipo gourmet, con gran calidad nutritiva y el doble de tiempo de vida en anaquel, sin alterar el precio del producto actual.

Milenio, (EFE). <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/294b17236398d639f14d749da9e230f6>.

Descartan despidos al reprobar evaluación

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) aseguró que es totalmente falso que la Evaluación Universal de Maestros sirva para despedir a los docentes que no la aprueben. En respuesta al paro nacional de maestros y la marcha anunciada para este viernes por parte de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, el secretario general del SNTE, Juan Díaz de La Torre, aclaró que la dirigencia magisterial no ha firmado ni firmará ningún acuerdo con la autoridad educativa que ponga en riesgo o se lesione uno solo de los derechos laborales de los trabajadores.

Reforma, p.4, (Sonia del Valle) y **La Jornada**, p.44, (Karina Avilés).

Resalta SEP reducción de desigualdad

El secretario de Educación Pública en funciones, Rodolfo Tuirán, aseguró que las becas redujeron la desigualdad en el acceso a la educación superior en este sexenio. "Entre los grupos de escasos recursos una beca puede hacer la diferencia entre seguir estudiando o abandonar la escuela", dijo. "Las becas, no hay duda son un poderoso instrumento para reducir las brechas de desigualdad entre los diferentes estratos socioeconómicos. De hecho la probabilidad de acceso a la educación superior de los jóvenes provenientes de las familias más prosperas hace 2 décadas era 11 veces mayor que la de los jóvenes de las familias en situación de desventaja económica; en el 2000, la brecha se redujo a 8 veces y actualmente es de 3.7 veces".

Reforma, p.4, (Sonia del Valle).

Exigen sindicatos de la UACM a la junta local que les otorgue la toma de nota

Decenas de integrantes de los sindicatos Único de Trabajadores de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (SUTUACM) y Unión de Trabajadores del Instituto de Educación Media Superior (SUTIEMS) exigieron al presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, Ramón Montañó Cuadra, el otorgamiento de su toma de nota. Los inconformes efectuaron una manifestación ante la sede de la junta, en la que fueron apoyados por representantes de los sindicatos de la UNAM, bomberos, electricistas y del Colegio de Posgraduados.

La Jornada, p.39, (Laura Gómez y Bertha Teresa).

Encabeza el DF combate al bullying: Delgado

La ciudad se mantiene un paso adelante en el combate al *bullying* con la entrada en vigor de la Ley para la Promoción de la Convivencia Libre de Violencia en el Entorno Escolar, que no criminaliza ni estigmatiza, sino propone acciones que permitan prevenir este fenómeno, afirmó el secretario de Educación local, Mario Delgado Carrillo.

La Jornada, p.40, (Laura Gómez).

Dejan sin salario a 30 maestros en Querétaro

Treinta profesores que en octubre llegaron a Querétaro transferidos de otros planteles no han cobrado salario desde entonces debido a que la Secretaría de Educación Pública federal –que autorizó su cambio un mes antes– no turnó el llamado techo financiero a la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el estado (Usebeq), que sería el nuevo patrón, informó Jaime Escobedo Rodríguez, coordinador de esta dependencia. Los afectados están afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y provienen del Distrito Federal y de los estados de México, Guerrero, Guanajuato, Michoacán y Veracruz. La Usebeq –que en diciembre les dio un apoyo económico– no puede absorber la nómina, dijo Escobedo.

La Jornada, p.35, (Mariana Chávez).

Internacional:

Construyen banco de esperma para asegurar futuro de la Gran Barrera de Coral

Científicos australianos constituyeron un precioso banco de esperma con la esperanza de asegurar el futuro de la Gran Barrera de Coral, en peligro debido al cambio climático. Unos 70 mil millones de espermatozoides y 22 mil millones de embriones coralinos sumergidos en nitrógeno líquido, a -196 grados Celsius, están conservados así en el zoológico de Dubbo, al este de Nueva Gales del Sur, en las puertas del desierto australiano. "Sabemos que la Gran Barrera de Coral corre un enorme peligro, debido a varios fenómenos a escala mundial como el cambio climático, la acidificación de los océanos y el calentamiento del agua", explicó la responsable del proyecto, Rebecca Spindler.

Milenio, (AFP). <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c701aa1f5af6589383c8ca2571b4b3bc>.

SALUD

Estatal:

Otorgó el ISSSTE Morelos siete mil 931 consultas por vía telefónica e internet, en diciembre de 2011

La Delegación Estatal del ISSSTE, a través de Subdelegación Médica, dio a conocer que en Diciembre de 2011 se otorgaron 7 mil 931 citas vía telefónica e internet, de las cuales 2 mil 754 fueron concertadas en la Clínica Hospital "Dr. Rafael Barba Ocampo" de Cuautla, y 5 mil 177 las proporcionó la Clínica de Medicina Familiar Cuernavaca. Lorenzo Albert Muñoz López, Subdelegado Médico, informó que la derechohabencia hace cada vez más uso del programa "Cita Médica Telefónica y por Internet", de acuerdo a los resultados en las encuestas aplicadas a los derechohabientes de las dos unidades médicas adscritas a la Delegación Estatal del ISSSTE.

La Unión de Morelos, p.13, (Sin firma).

Nacional:

Patenta México vacuna antiheroína

México ya cuenta con la patente de la primera vacuna en el mundo para prevenir el consumo de heroína, presumió ayer el Secretario de Salud Salomón Chertorivski. "México ha logrado patentar ya la primera vacuna, unos dicen contra, otros dicen para prevenir, el uso de la heroína, y estamos trabajando para más", dijo el Secretario en una ceremonia donde Wendy Sherman, subsecretaria de asuntos políticos de Estados Unidos, entregó a México, en el marco de la Iniciativa Mérida, más de 17 millones de dólares en equipo para conectar en red a 400 centros de combate a las adicciones en el país.

Reforma, p.2, (Silvia Garduño).

Violencia enferma a niños de Juárez

Un estudio realizado por el Departamento de Psicología del Hospital Infantil de Ciudad Juárez, Chihuahua, a niños de entre cinco y 12 años arrojó que 80% de los que acuden a consultas externas o son internados en el Hospital Infantil presentan miedo y ansiedad porque han testificado hechos de violencia, sobre todo relacionados con asesinatos y balaceras. Estas cifras se suman a las de otros estados (...) Desde 2010, sicólogos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) pusieron en marcha un programa de realidad virtual para tratar el estrés postraumático, en coordinación con la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez. En otros estados como Veracruz, en 2011 al menos unas 140 personas acudieron a los servicios psicológicos del DIF Municipal para buscar tratamiento psicológico. También en Nuevo León, donde la violencia ha escalado en los últimos dos años, la Secretaría de Salud ha revelado que alrededor de mil 100 niños han presentado miedo y ansiedad por hechos sangrientos.

El Universal, (Notimex y corresponsales), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/84250.html>.

En 2011, casi 50 por ciento de trabajadoras embarazadas carecieron de incapacidad

A pesar del compromiso social para proteger a las mujeres trabajadoras durante el embarazo, parto y puerperio, no todas pueden ejercer su derecho a esta protección, ya que casi la mitad de aquellas que tuvieron que ausentarse de su trabajo debido a un alumbramiento no pudieron contar con incapacidad o licencia médica; de igual forma, 67 por ciento de las mujeres que se ausentaron debido a complicaciones con el embarazo o aborto tampoco tuvieron acceso a incapacidad, asienta la publicación *Mujeres y Hombres 2011*. El documento, editado por el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) y el Inegi, con base en resultados de encuestas recientes realizadas por este último en materia de seguridad social, ocupación y empleo, revela también que la proporción de mujeres que no regresaron a trabajar después de estos hechos se duplica entre quienes no cuentan con la prestación social. En el apartado dedicado a la protección a la salud materna en la materia a partir de la seguridad social, el reporte de Inegi e Inmujeres indica que el número de días de cuidado y descanso necesarios –anteriores y posteriores al parto– para que todas las mujeres puedan preservar su salud y la de sus hijos, son diferentes según las posibilidades de acceder o no a una incapacidad o licencia médica.

La Jornada, p.46, (Ariane Díaz).

Reportan que desde octubre hay desabasto de medicinas en La Raza

¿Qué no entiende? ¡Razone! Tiene que esperar aquí y no moverse. Con estas palabras se dirigió Moisés, encargado de la farmacia del Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional La Raza, del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), a una mujer de 70 años, madre de un derechohabiente afectado por leucemia mieloide crónica, quien llevaba varias horas de pie en una fila, mientras él, según decía, buscaba la medicina solicitada. Con copias de las recetas médicas que no han podido surtir, los pacientes comprobaron que la carencia de Imatinib y Natsatinib existe desde octubre del año pasado, lo cual pone en riesgo su salud y aun su vida. Sin embargo, de acuerdo con el director del nosocomio, José Arturo Gayoso, no existe ningún problema de desabasto. Por el contrario, hay suficientes medicinas y ofreció atender las solicitudes de los pacientes que tengan alguna complicación para surtir su receta.

La Jornada, p.42, (Ángeles Cruz Martínez).

Plantean en IMSS despido masivo.

La dirección del IMSS puso sobre la mesa la liquidación de los 319 mil trabajadores del Instituto y su recontractación para ahorrar pensiones, fiscalizar la nómina de jubilados para disminuir su costo excesivo y cambiar el modelo de financiamiento para beneficiarse de los crecientes recursos que se han dado en este sexenio al Seguro Popular. Las medidas fueron propuestas por el director general Daniel Karam ante el Consejo Técnico en reunión a puerta cerrada realizada en agosto de 2010. La grabación del encuentro circula entre trabajadores y funcionarios del Instituto y hasta ahora no hay referencia alguna de que las iniciativas presentadas entonces hayan sido retiradas.

Reforma, p.3, (Margarita Vega).

Abre Ssa surtido de sus recetas

El Seguro Popular arrancará en las próximas semanas un programa piloto para mejorar el surtimiento de las recetas a sus afiliados. En entrevista, el titular de la Comisión Nacional de Protección Social en Salud (CNPSS), David García Junco, informó que Nuevo León, Guanajuato, Querétaro y Campeche adoptarán el sistema de "receta complementaria", que consiste en dar la posibilidad al usuario de adquirir gratuitamente en farmacias privadas aquellos medicamentos que no haya encontrado en su clínica. A diferencia del esquema de vales adoptado por el ISSSTE hasta mediados del año pasado, el sistema de receta complementaria comprará los medicamentos a las farmacias a precios públicos, es decir, muy por debajo del precio de mercado, lo que permitirá a los gobiernos estatales una mayor eficiencia en el gasto.

Reforma, p.3, (Margarita Vega).

Refuerzan cerco antiinfluenza

La Secretaría de Salud aumentará a 30 los puntos de vacunación en las estaciones del metro como medida para prevenir los casos de influenza en la ciudad, informó el titular de la dependencia, Armando Ahued. Las estaciones que se unen son La Raza, Guerrero, Balderas, el Rosario, Tacubaya, Insurgentes, Cuatro Caminos, Indios Verdes, Centro Médico, Universidad, Consulado, Instituto del Petróleo, Barranca del Muerto, Garibaldi y Salto del Agua.

El Universal, (Sara Pantoja).

Van siete muertos por influenza A/H1N1: Ahued

En lo que va del año han fallecido en la ciudad de México siete personas por influenza A/H1N1 y uno más por influenza estacional tipo B, además de que se tienen detectados 290 casos confirmados por pruebas de laboratorio, informó el secretario de Salud local, Armando Ahued Ortega. Detalló que del total de casos, 267

son tipo A/H1N1 y el resto, de influenza estacional tipo B. En hospitales del Gobierno del DF se tiene 114 pacientes, 90 en el IMSS, 22 en el Issste, y 64 en otras instituciones, incluyendo hospitales privados. El miércoles 25 de enero autoridades locales reportaron cuatro muertos por influenza.

La Jornada, p.29, (Gabriela Romero).

Alcohol, adicción principal en el DF

En los alumnos de las escuelas secundarias se concentra el mayor problema de adicciones, seguido de los de nivel medio superior, aseguró el jefe de Gobierno, Marcel Ebrard, quien dijo que es en este sector donde hay que enfocar las políticas públicas (...) dijo que el consumo de alcohol es la principal dependencia en la ciudad, la que más tasa de crecimiento ha presentado y la que más se socializa en las familias. Le siguen el tabaco, la marihuana y la cocaína.

El Universal, (Sara Pantoja), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/110091.html>.

Desarrolla la UNAM fármaco para controlar algunos tipos de cáncer

Un equipo de científicos del Instituto de Investigaciones Biomédicas (IIB) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrolló un medicamento, primero producido en el país, que ha mostrado resultados positivos para el control de algunos tipos de cáncer, como el cérvicouterino, síndrome mielodisplásico (preleucemia) y linfoma cutáneo (en la piel). En entrevista, Alfonso Dueñas, quien encabeza la investigación, indicó que la base de este desarrollo es la combinación de medicinas usadas para el control de enfermedades como epilepsia e hipertensión arterial, mediante un procedimiento llamado reposicionamiento terapéutico, lo que representa encontrar aplicaciones nuevas de drogas conocidas. En 2010, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) aprobó la comercialización de esta medicina, llamada Transkrip, para el tratamiento del cáncer cérvicouterino avanzado. El año pasado fue autorizado para tratar el síndrome mielodisplásico y se espera que en 2012 se dé el aval para utilizarlo en pacientes con linfoma cutáneo. Sin embargo, ya se receta para estos tres tipos del mal.

La Jornada, p.2, Ciencias, (Emir Olivares Alonso).

Internacional:

Crecimiento del cáncer de páncreas está relacionado con gen: estudio

Una proteína mutante que se encuentra en casi todos los cánceres de páncreas desempeña un papel en el desarrollo del mal así como en su crecimiento continuo, hallazgo que podría ser base para nuevas formas de tratamiento de este mal. Esta es la conclusión de un nuevo estudio de la Universidad de Michigan, publicado en la edición de febrero de la revista Journal of Clinical Investigation, luego de una etapa experimental con ratones, por lo que se requieren más pruebas antes de un tratamiento disponible para realizar pruebas clínicas en humanos. El cáncer pancreático es uno de los más mortales, ya que sólo el cuatro por ciento de los pacientes sigue vivo cinco años después del diagnóstico.

La Crónica de Hoy, (Notimex en Chicago). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=633326.

Alertan por grave daño ambiental que sufre el lago Titicaca en Bolivia y Perú

La ONG alemana Global Nature Fund (GNF) nombró hoy al Titicaca, entre Bolivia y Perú, Lago amenazado del año 2012, debido al grave impacto ambiental que sufre por el vertido de aguas servidas y la contaminación minera y agrícola proveniente de ciudades y poblados vecinos. En conmemoración del Día Mundial de los Humedales, GNF y sus socios de Bolivia y Perú, Trópico y Cedas, advirtieron en un comunicado conjunto contra el implacable avance de la contaminación en el lago sagrado de los Andes. Las aguas residuales de hogares e industrias, de pesticidas y abonos de la agricultura intensiva que se practica en las orillas, además de los desechos procedentes de la explotación minera, amenazan los medios de vida de más de 2 millones de personas que viven en el área de influencia del lago.

La Jornada, p.47, (Dpa).

Crean robot para extirpar tumores malignos del estómago

Un grupo de investigadores inspirados en un famoso platillo de cangrejo de Singapur creó un robot en miniatura con una pinza y un gancho que puede retirar los tumores cancerosos estomacales en sus primeras fases sin dejar cicatrices. El cáncer de estómago o gástrico es el segundo en importancia por número de muertes en todo el mundo y es particularmente común en el este de Asia.

La Jornada, p.2, (Reuters).

ECONOMÍA

Estatal:

Funcionarios han cumplido con su declaración patrimonial: Contraloría

La Secretaría de la Contraloría reporta que el 80 por ciento de los funcionarios públicos del Poder Ejecutivo cumplieron en tiempo y forma con la presentación de su declaración patrimonial anual. La dependencia anunció que no se protegerá a nadie que no cumpla con sus obligaciones. La titular de la Secretaría de la Contraloría, Martha Patricia Alegría Loyola, sentenció que todos los servidores públicos deben cumplir con la normatividad establecida. Para quienes al momento siguen sin presentar su declaración patrimonial anual dio a conocer que la Contraloría tienen abierto el teléfono número 329 22 00 en la extensión 1918.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García).

Tendrá que “apretarse el cinturón” Cuernavaca por déficit presupuestal

El presidente municipal de Cuernavaca, Rogelio Sánchez Gatica confirmó que la ciudad tendrá que apretarse el cinturón durante la recta final de la administración para sacar adelante el déficit de alrededor de 250 millones de pesos acumulado de los dos primeros años del gobierno capitalino. Y fue claro al establecer que aunque no corre riesgo la operatividad de los servicios públicos del municipio, durante este 2012, no habrá grandes obras y las acciones y programas del gobierno de Cuernavaca, se verán radicalmente disminuidos.

La Jornada Morelos, p.11, (Oswaldo Salazar) y **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Israel Mariano).

Prepara ya la Comuna Feria de la Primavera

La edición de la feria de la Primavera Cuernavaca 2012 se realizará del 31 de marzo al 15 de abril próximos. Por primera vez el municipio dejará su organización a un patronato para lo cual se está preparando la convocatoria, señaló, el secretario de Turismo y Desarrollo Económico de la comuna, Ángel Adame Jiménez. Destacó que la intención es que la sede de la Feria sea la Unidad Deportiva Bicentenario de Acapantzingo, que funcionó antes como recinto ferial y que fue remodelado por la actual administración municipal.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Israel Mariano).

Nacional:

La economía creció, pero la recaudación tributaria cayó 0.7% en 2011: Hacienda

A contracorriente de un crecimiento anual de 4 por ciento de la economía mexicana, la recaudación tributaria registró una caída real de 0.7 por ciento en 2011 y quedó 170 mil 214 millones de pesos abajo de la meta fijada para ese año, indicó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Según los resultados preliminares de recaudación, el pago de impuestos, que en 2010 representó 60.6 por ciento de los ingresos del gobierno federal, redujo a 57.8 por ciento su participación en 2011. Por la aplicación de impuestos, el gobierno federal obtuvo un billón 294 mil 144.3 millones de pesos durante 2011, recaudación que quedó corta en 11.6 por ciento frente a una meta de un billón 464 mil 358.9 millones de pesos. Con excepción del impuesto sobre la renta (ISR), cuya recaudación superó 11.3 por ciento la meta, el resto de los principales gravámenes se rezagó frente a las proyecciones oficiales. El impuesto al valor agregado (IVA) quedó 3.3 por ciento abajo de la meta; el impuesto empresarial a tasa única (Ietu), 22.1; por el impuesto especial sobre producción y servicios (Ieps) a gasolinas se estimó un subsidio de 34 mil 160.6 millones de pesos y se incrementó a 165 mil 979.2 millones, con todo y la elevación mensual aplicada al precio de estos carburantes.

La Jornada, p.31, (Juan Antonio Zúñiga) y **Reforma**, p.p., Negocios, (Gonzalo Soto).

Registran electricidad y gas LP alzas moderadas en sus precios

A partir del 1 de febrero la tarifa que se aplica por el consumo de electricidad volvió a aumentar; sin embargo el incremento en esta ocasión fue de solo 0.32 por ciento tras los cambios a la fórmula de cálculo que realizó la Comisión Federal de Electricidad (CFE). En el año pasado, los aumentos promediaron 3.5 por ciento mensualmente, mientras que en lo que va de 2012 es de 0.5 por ciento.

Reforma, p.6, Negocios, (Gonzalo Soto).

Arribaron más de 39 millones de turistas por vía aérea en 2011

La Secretaría de Turismo (Sectur) informó que durante 2011 la llegada total de turistas nacionales e internacionales a los aeropuertos del país fue de 39 millones 388 mil 231 personas, lo que representó un incremento de 3.5 por ciento en comparación con el año previo. En un comunicado, la dependencia señala que según los datos obtenidos el año pasado, México registró dos años consecutivos al alza en el número de arribos. Informó que durante 2011, en las terminales aéreas se incrementó 3.6 por ciento la llegada de turistas, mientras en vuelos internacionales los aeropuertos reportaron un aumento de 3.4 por ciento. En el total de arribos, la terminal de Cancún mostró un incremento de 4.7 por ciento; Guadalajara, 3.9, Monterrey,

3.7, y ciudad de México 9.1 por ciento, en comparación con 2010. Preciso que a Los Cabos llegaron 2.6 por ciento más pasajeros que en 2010, a Mérida, 7.7; a Hermosillo, 3.7; a Culiacán, 2.4; a Veracruz, 3.7, y a Tuxtla Gutiérrez 22.5 por ciento. El transporte de pasajeros a México por aerolíneas internacionales tuvo un aumento de 10 por ciento.

La Jornada, p.29, (De la redacción).

Se gastaron 110.7 mil mdd en este sexenio para importar gasolinas

El gobierno de Felipe Calderón benefició con más de 110 mil millones de dólares a un limitado grupo de empresas petroleras, entre las que se encuentran algunas de las más grandes del mundo, con las que se mantienen contratos de compra de las gasolinas que Petróleos Mexicanos (Pemex) no ha logrado producir, revelaron fuentes y documentos de la paraestatal. Transnacionales como Shell, Exxon, la venezolana Sitgo (filial de PDVSA, pero que está constituida legalmente en Estados Unidos) y Valero, concentran alrededor de 75 por ciento de las compras de gasolinas que se consumen en México y por las que en 2011 se pagaron 29 mil 403.6 millones de dólares, la cifra más alta en la historia del país. Sólo dos petroleras, la estadounidense Exxon y la anglo-holandesa Shell, le venden a México más de la mitad de las importaciones de combustibles automotrices, con el argumento de que se compra al que ofrezca el precio más barato. Con esa estrategia, Pemex concentra 60 por ciento de sus compras de gasolinas en el mercado estadounidense y otro 20 por ciento se adquiere en compañías europeas (particularmente Shell), aunque según las fuentes consultadas en la petrolera mexicana también se adquiere el combustible de refinerías ubicadas en Arabia Saudita, España, Argentina, Brasil, Kuwait y China, siempre y cuando se considere una cotización adecuada y porque no queremos depender de un solo país.

La Jornada, p.28, (Víctor Cardoso).

Entró en vigor el acuerdo comercial entre México y Perú

Este miércoles entró en vigor el Acuerdo de Integración Comercial (AIC) entre México y Perú, mediante el cual se espera que las exportaciones mexicanas al país sudamericano se tripliquen en cinco años para alcanzar 3 mil millones de dólares. La Secretaría de Economía (SE) explicó que el nuevo acuerdo profundiza el acuerdo de complementación económica número 8 firmado en 1987 entre ambos países, en el marco de la Asociación Latinoamericana de Integración (Aladi), y busca incrementar los flujos de comercio e inversión bilaterales, tomando ventaja del dinamismo económico que ambos países tienen en la región, a fin de favorecer el desarrollo de sus economías. La dependencia precisó que el AIC forma parte de la estrategia de negociaciones comerciales internacionales implementadas por la actual administración para diversificar las exportaciones y fortalecer la integración de México con América Latina.

La Jornada, p.31, (Juan Carlos Miranda) y **El Universal**, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92775.html>.

En 2011 llegaron 22 mil 730 mdd en remesas, apunta el BdeM

El ingreso de divisas a México por las remesas de trabajadores a sus familiares alcanzó 22 mil 730 millones de dólares en 2011, un crecimiento anual de 6.9 por ciento, el más alto para los últimos cinco años, aun cuando este flujo de recursos se mantiene por debajo del nivel previo a la crisis. En diciembre pasado, las remesas fueron de mil 766.31 millones de dólares, 3.5 por ciento más que en el mismo mes de 2010, reportó este miércoles el Banco de México. La cifra de ese mes fue la segunda más baja en el ejercicio de 2011, después de la de febrero, cuando el ingreso de recursos por esta vía sumó mil 647.5 millones de dólares, según la información del banco central.

La Jornada, p.32, (Roberto González Amador).

Signan Cepal y Udual un convenio sobre desarrollo económico y social

Con el fin de realizar actividades conjuntas en materia de desarrollo económico y social, la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (Udual) y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe de Naciones Unidas (Cepal) suscribieron un convenio de colaboración. El documento, signado por el secretario general de la Udual, Roberto Escalante Semerena, y la secretaria Ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena Ibarra, busca establecer el marco jurídico en temas relacionados con el desarrollo económico, social, la pobreza y la desigualdad, la sustentabilidad y el cambio climático, entre otros. En el acto, el rector de la UNAM, José Narro Robles, quien firmó como testigo, señaló que esta alianza ofrece la posibilidad de que ahora, más allá del propio documento, surjan cosas importantes para nuestras universidades, y que aquello que nos planteemos tenga un efecto sobre los tomadores de decisiones y las estructuras de la sociedad.

La Jornada, p.45, (De la redacción).

Manufactura, en su mejor nivel del año: IMEF

Un indicador sobre la marcha de la manufactura en México tocó en enero su mejor nivel en casi un año, apoyado en una mejora en la actividad de su par en Estados Unidos, informó este miércoles un influyente grupo de ejecutivos financieros. El indicador manufacturero del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas

(IMEF) se situó en el primer mes del 2012 en los 53.8 puntos en cifras ajustadas por estacionalidad, encima de los 53.1 puntos del mes precedente. La lectura de enero es la mayor desde los 54.5 puntos de febrero del año pasado, de acuerdo con los datos del IMEF. "Esto responde al apoyo de un mejor desempeño en la actividad manufacturera en la economía de los Estados Unidos en los meses recientes", dijo el instituto en su reporte mensual.

La Crónica, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=633477.

Internacional:

Veta Comisión Europea la fusión entre las bolsas de Nueva York y Francfort

La Comisión Europea vetó la fusión entre las bolsas de Nueva York, NYSE Euronext, y la de Francfort, Deutsche Boerse, con lo que impidió la creación del primer operador bursátil del mundo, al considerar que existe un riesgo de concentración excesiva. La Comisión Europea determinó que la entidad combinada dificultaría la competencia para nuevos participantes. La fusión habría conducido casi a un monopolio, explicó en un comunicado el comisario de competencia de la Unión Europea, Joaquín Almunia. Estos mercados están en el corazón del sistema financiero, y es vital para toda la economía europea que sigan siendo competitivos, añadió.

La Jornada, p.28, (AFP y Reuters).

Declara Bélgica que entró en recesión en el último trimestre de 2011

Bélgica se convirtió en el primer miembro de la eurozona en caer formalmente en recesión, según cifras publicadas hoy por el Banco Nacional de Bélgica (BNB), que marcarían el comienzo de lo que sería una dura contracción en toda el área monetaria durante 2012, donde la contracción afectaría tanto a las economías centrales como las altamente endeudadas de la periferia. El producto interno bruto (PIB) belga se contrajo 0.2 por ciento en el cuarto trimestre de 2011, tras haber caído 0.1 por ciento en el tercero. Dos trimestres consecutivos de contracción es la medida aceptada por los economistas como el comienzo de una recesión. Muchos países de la zona euro ya están marchando a la recesión, golpeados por la crisis de deuda de la zona euro y por la ola de austeridad dispuesta para frenar los déficits.

La Jornada, p.29, (Reuters).

Presenta Facebook oferta pública inicial por 5 mil mdd para cotizar en mercados

Facebook anunció que presentó su solicitud para ingresar a la bolsa por lo que dio conocer los documentos para una oferta pública inicial (Opi) de 5 mil millones de dólares y nombró a las agencias calificadoras Morgan Stanley, JP Morgan y Goldman Sachs principales agentes colocadores. Sin embargo, la mayor red social de Internet no dio a conocer una fecha precisa para su salida a las plazas bursátiles. No construimos servicios para ganar dinero, ganamos dinero para construir servicios, dijo el fundador de Facebook, Mark Zuckerberg, en una carta a los inversionistas. La red social reportó además que en 2011 tuvo ingresos por 3 mil 710 millones de dólares y que su ganancia neta anual fue de mil millones de dólares.

La Jornada, p.30, (Reuters y AFP) y **El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92773.html>.

Obama lanza iniciativa para refinanciar hipotecas

En un intento por evitar ser eclipsado por la campaña de quienes aspiran a desalojarlo de la Casa Blanca, el presidente estadounidense Barack Obama sorprendió ayer con una nueva iniciativa para aliviar la crisis que afecta al sector inmobiliario, permitiendo a las familias refinanciar sus hipotecas y aprovechar los tipos de interés, que están en niveles históricamente bajos. La burbuja inmobiliaria, que hoy afecta a más de 10 millones de propietarios que pagan hipotecas más caras que el precio de sus casas, se ha convertido en uno de los más importantes campos de batalla de cara a las presidenciales de noviembre, cuando millones de electores apostarán por quien les ayude a salir del atolladero propiciado por la voracidad de los bancos que concedieron créditos hipotecarios de alto riesgo.

El Universal, (Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76365.html>.

España sumó en enero 177 mil 470 desempleados, 4.01 % más

El número de desempleados en España aumentó en enero en 177 mil 470 personas con respecto a diciembre, un 4.01 % más, y acumula seis meses de subidas consecutivas, informó hoy el Ministerio de Empleo y Seguridad Social. Según estos datos, que reflejan el número de desempleados inscritos en las oficinas públicas de empleo, el total de personas sin trabajo en España se sitúa en 4 millones 599 mil 829. Sin embargo, de acuerdo con la última Encuesta de Población Activa (EPA), hecha pública el pasado viernes, el número de desempleados en España ha superado por primera vez los cinco millones de personas y se sitúa en 5 millones 273 mil 600. La afiliación a la Seguridad Social española bajó en enero por sexto mes consecutivo y registró una caída de 415 mil 601 afiliados, según los datos del Ministerio de Empleo y Seguridad Social. Desde enero de 2011 el desempleo ha aumentado en España en 368 mil 826 personas, el 8.72 %, según los datos del Ministerio de Empleo.

La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=633577.

POLÍTICA

Estatal:

Chantajea Arizmendi a la UAEM

La iniciativa de reforma a la Ley Orgánica de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) impulsada por el diputado del PRI, Jorge Arizmendi García tiene como fondo político chantajear a la Máxima Casa de Estudios para que se condone la deuda que arrastra el diputado como propietario de la Universidad del Valle de Cuernavaca (UNIVAC). Lo anterior lo denunciaron un grupo de integrantes del Consejo Universitario de la UAEM, al lanzar un enérgico llamado a los diputados del PRI, PAN, PRD, PANL, PVEM, PT y Movimiento Ciudadano, para que no se presenten al juego de interés político y económico del diputado Jorge Arizmendi García. Revelaron que desde hace dos años, el ex rector Fernando Bilbao Marcos, junto con la Junta de Gobierno, decidieron cancelar la incorporación a la UAEM de diversas carreras impartidas por la UNIVAC, propiedad de Jorge Arizmendi García, debido a que no cumplían con los requisitos de cátedra y por arrastrar un adeudo de incorporación a la UAEM.

El Sol de Cuernavaca, p.p. y 3, (Alberto Millán).

Nacional:

Hasta el momento ningún precandidato ha violado la ley, anuncia el instituto

Cuando faltan casi dos meses para el arranque formal de las campañas políticas para el relevo en Los Pinos, la exigencia derivada de las numerosas quejas presentadas ha provocado que hasta ahora el Consejo General del Instituto Federal Electoral haya celebrado ya 22 sesiones, cifra superior a todas las que se realizaron durante las elecciones presidenciales de 2000. Este número también es ya muy cercano a las 32 sesiones que tuvieron lugar en los comicios del 2006, según dio a conocer el consejero presidente, Leonardo Valdés. Durante la sesión extraordinaria, el Instituto Federal Electoral aprobó ayer casi una decena de dictámenes relacionados con quejas de las principales fuerzas políticas entre sí, que derivaron en una exoneración generalizada de los actores políticos denunciados, prácticamente sin debate.

La Jornada, p.11, (Alonso Urrutia).

Alertan sobre el intento de desmantelar el Estado laico y beneficiar a una Iglesia

Alrededor de 3 mil integrantes de agrupaciones religiosas protestantes, organizaciones sociales, ciudadanos e intelectuales se manifestaron en el Hemiciclo a Juárez en contra de la reforma al artículo 24 constitucional, aprobada en la Cámara de Diputados en diciembre pasado, por considerar que sienta las bases para el desmantelamiento del Estado laico y otorga beneficios a la jerarquía católica, lejos de garantizar la libertad religiosa que dice defender. Con el monumento a Benito Juárez y sus inmediaciones repletos por más de tres horas, se presentó la Declaración ciudadana México laico –firmada por más de 800 organizaciones religiosas evangélicas y mil 600 ciudadanos e intelectuales, entre los que destacan Elena Poniatowska, Jorge Carpizo McGregor, René Drucker y Arnaldo Córdova–, dirigida a la Cámara de Senadores, para que en el periodo ordinario de sesiones que se inició ayer rechace dicha reforma y apruebe las modificaciones al artículo 40 para elevar a rango constitucional el carácter laico del Estado mexicano.

La Jornada, p.14, (Ariane Díaz y Bertha Teresa Ramírez).

Liberan a otros 7 indígenas acusados por la matanza de Acteal, como ordenó la Corte

En cumplimiento de una orden de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), la noche de este miércoles fueron liberados siete tzotziles sentenciados por la matanza de 45 indígenas en Acteal, el 22 de diciembre de 1997, informó Sergio Natarén Gutiérrez, abogado de los acusados y presidente de la Comisión de Derechos Humanos para el Pueblo Evangélico Puertas Abiertas, Asociación Civil. En un comunicado, dijo que Juan Pérez Hernández, Bartolo Luna Pérez, Agustín Pérez Gómez, Mariano Pérez Jiménez, Juan Sántiz Vázquez, Lorenzo Gómez Jiménez y José Ruiz Tzucut salieron del penal de El Amate, municipio de Cintalapa, a las 21:30 horas. Al abandonar el reclusorio –agregó–, los siete indígenas se trasladaron a las oficinas de la Secretaría de Gobierno, ubicadas en Tuxtla Gutiérrez, donde serían recibidos por sus familiares, para seguir el mismo procedimiento que se ha hecho con los demás liberados, ya que por su seguridad no podrán retornar a sus comunidades, en el municipio de Chenalhó.

La Jornada, p.15, (Elio Henríquez y Jesús Aranda), **El Universal**, (María de la Luz González), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/193607.html>.

Designan a dos nuevos subsecretarios en Sectur

El presidente Felipe Calderón designó a Luis Juan Vives López como subsecretario de Innovación y Calidad, y a Jorge Mezher Rage, como subsecretario de Planeación Turística de la Sectur. La Secretaría de Turismo (Sectur) informó que los nuevos funcionarios sustituyen a Héctor de la Cruz Ostos y a Ricardo Anaya Cortés, respectivamente, quienes dejaron sus cargos para participar en otros proyectos. En un comunicado, detalló que el nombramiento realizado por el presidente Calderón, se sustenta en las facultades que le otorgan el Artículo 89, Fracción II de la Constitución Política de los Estados Mexicanos y el Artículo 42 de la Ley General de Turismo. Luis Juan Vives López es licenciado en Administración Pública y en Ciencias Políticas por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y se desempeñaba como director de Administración de la Sectur, desde septiembre de 2010.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/239076cc32f46488152b99ef7b421929>.

Impugnan Iusacell y Televisa rechazo de CFC a su alianza

La Comisión Federal de Competencia (CFC) negó a Televisa y Iusacell la autorización para que la primera adquiera 50 por ciento de las acciones de la empresa de telefonía en mil 600 millones de dólares.

Ambas firmas señalaron que solicitarán a la comisión que reconsidere esa decisión, y criticaron que con esta medida sea el propio órgano regulador el que no promueva la competencia en el mercado de telefonía móvil. Detallaron que Iusacell ya está invirtiendo parte del dinero que aportó Televisa. Televisa puntualizó que ya completó la inversión de mil 600 millones de dólares en Iusacell, de los cuales 37.5 millones se invirtieron en capital, y más de mil 560 millones en deuda convertible. Luego de un enfrentamiento con personal de la empresa, los notificadores tuvieron que ser apoyados por elementos de la Policía Federal (PF), y de esa manera lograron hacer la notificación sólo a uno de los representantes legales de Iusacell, de tal forma que este jueves intentarán cumplir con otras notificaciones para que el proceso se concluya en tiempo, forma y apego a la ley.

La Jornada, p.2, (Miriam Posada García), **El universal**, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38721.html>; **Milenio**, (Enrique Villarreal), <http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9106083> y **Reforma**, p.p. (Carla Martínez).

Internacional:

Entregó EU a México 17 millones de dólares para tecnología antidrogas, informa la Ssa

Como parte de la Iniciativa Mérida, el gobierno de Estados Unidos entregó a México 17 millones de dólares en tecnología antidrogas para poner en marcha la Red de Transferencia de Tecnología para la Atención de las Adicciones (Renadic), informó ayer la Secretaría de Salud (Ssa) durante la presentación de dicho organismo. El objetivo de la Renadic es enlazar a los más de 400 sitios de atención a las adicciones a escala nacional y 32 observatorios estatales contra las drogas, lo cual permitirá el registro de casos clínicos entre los que se atienden en los 332 centros Nueva Vida, con un expediente electrónico. Además, permitirá monitorear la información estratégica en el consumo de drogas, conocer la población en riesgo, la edad de inicio de consumo y el flujo de reportes epidemiológicos. Durante la presentación, la subsecretaria de Estado de Estados Unidos, Wendy Sherman, señaló que los recursos forman parte de la Iniciativa Mérida, ya que ambas naciones comparten el compromiso e interés de poner en funcionamiento nuevos programas que reduzcan el consumo de drogas.

La Jornada, p.17, (César Arellano García).

Amenaza Rusia vetar en la ONU cualquier resolución contra Siria

rusia advirtió hoy que utilizará su poder de veto en el Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas (ONU) ante cualquier proyecto de resolución sobre Siria que no responda a sus principios para resolver el conflicto en esa nación. Si el texto es inaceptable, votaremos en contra, dijo el embajador ruso, Vitali Churkin, mediante videoconferencia desde Nueva York. La oposición siria en el exilio, de su lado, aseguró que al menos 59 personas más fueron muertas hoy en la nación árabe, como consecuencia de la represión o de combates entre militares y desertores. Tras llamar también a la oposición siria a tener el valor de ir a un diálogo con el gobierno del presidente Bashar Assad, Churkin aseguró que las resoluciones superficiales y poco consensuadas pueden crear una profunda crisis regional e iniciar una reacción en cadena.

La Jornada, p.24, (PI, Afp, Reuters, Dpa y *The Independent*)